

## ACCIÓN F. TENDENCIAS FUTURAS: ANÁLISIS Y PROPUESTAS DE MEJORA PARA LA ADAPTACIÓN DE LA UNIDAD ANTE LOS RETOS TECNOLÓGICOS, SOCIALES, AMBIENTALES, ECONÓMICOS QUE SE AVECINAN

### CASO 1

#### 1. Restauración de fondos:

Priorizar la restauración de los fondos más deteriorados, (especialmente corren mayor riesgo los de la primera mitad siglo XVI con signatura H), y asegurar la disponibilidad de personal cualificado para estas tareas. No sirve de mucho digitalizar si los fondos están muy deteriorados y con riesgo de pérdida. Restaurar es en muchos casos urgente. Lo más adecuado sería disponer de un conservador en la plantilla de la biblioteca.

#### 2. Enriquecer el catálogo completando los registros bibliográficos, bien con el control de autoridades, la normalización de impresores, la inclusión de notas sobre bibliografías o la descripción del ejemplar. Continuar con la catalogación e introducción de los registros bibliográficos en el sistema informático de los fondos del s. XVII y XVIII hasta completar las colecciones patrimoniales. También se puede acometer la catalogación y su inclusión en el catálogo informatizado de la BUZ, tanto de la colección de mapas como la de partituras musicales, ambas se encuentran ahora catalogadas en fichas de papel.

#### 3. Publicaciones científicas:

Publicar estudios sobre los fondos antiguos de la biblioteca en revistas académicas para atraer nuevos investigadores y difundir el valor del patrimonio. En las publicaciones periódicas especializadas en biblioteconomía y documentación los artículos referentes a nuestra biblioteca y nuestras colecciones son inexistentes; creo que deberíamos participar y colaborar en estas publicaciones poniendo de relieve la importancia y el valor de los fondos patrimoniales que poseemos.

#### 4. Continuar con la realización de exposiciones temporales de libros antiguos en la sala y además crear exposiciones virtuales y contenido multimedia para la difusión de los fondos. Estas exposiciones digitales permitirán al público acceder a los fondos desde cualquier ubicación, mejorando la difusión del patrimonio a nivel global.

#### 5. Incremento de la Visibilidad en la Web:

Mejorar la presencia de la Biblioteca Histórica en la web de la universidad, ofreciendo un sitio intuitivo con funciones avanzadas de búsqueda que faciliten el acceso a los fondos. Se sugiere también desarrollar contenido multimedia e interactivo que permita a los usuarios explorar el valor histórico de las colecciones.

#### 6. Desarrollar un sistema de boletines informativos para usuarios suscritos, con noticias y actualizaciones sobre los fondos y actividades de la biblioteca. Estos boletines funcionarán como alertas para mantener a los usuarios al tanto de las novedades y fomentar su interés continuo en el patrimonio.

#### 7. Evaluar la satisfacción de los usuarios de la Biblioteca Histórica, implementando encuestas de satisfacción para obtener retroalimentación y mejorar los servicios.

#### 8. Procedimiento para la gestión de colecciones: Crear un procedimiento formal para la catalogación, estudio y gestión de las colecciones patrimoniales, asegurando un manejo uniforme y documentado que facilite el trabajo del personal.

#### 9. Iniciativa para realizar un Catálogo Colectivo del Patrimonio Bibliográfico Aragonés en colaboración con otras instituciones aragonesas. Este catálogo colectivo recogería la descripción de los documentos que conforman el patrimonio bibliográfico, incluyendo el de todas las bibliotecas aragonesas que conservan material bibliográfico susceptible de ser

patrimonial. Este proyecto permitiría acceder a una base de datos completa del patrimonio bibliográfico de Aragón, beneficiando tanto a investigadores como a la comunidad.

10. Ampliación de la Digitalización de Colecciones:

Continuar con la digitalización de las colecciones antiguas, aumentando su accesibilidad en línea y garantizando la preservación de los ejemplares mediante su reproducción en formatos digitales.